
FETE de PENTECOTE 2012… Montchat  27 MAI  2012

Temps  de  l’épreuve  et  de  la  mort  un  certain  Vendredi  Saint…  temps  de  la  

résurrection au matin de Pâques… temps des manifestations, des rendez-vous avec  

le Ressuscité…durant le temps pascal, ces 40 jours qui nous conduisent au temps  

du départ et de l’absence à l’Ascension… temps du don de l’Esprit à Pentecôte.  

Quel itinéraire !

Oui… sur la  route  de  nos  vies,  nous le  savons  tous  par  expérience,  il  est  des  

évènements qui laissent des traces, qui marquent de manière indélébile - voire qui  

transforment de manière inoubliable - le devenir de notre histoire.

Ainsi en est-il de la Pentecôte qui, 50 jours après Pâques, est comme un grand  

chambardement… un grand vent de nouveauté.

Après le temps de la reconnaissance du Ressuscité au matin de Pâques et de ce  

long compagnonnage avec les disciples déconcertés qui engendre le  « reste avec 

nous » de la route d’Emmaüs. Après le vide de l’absence à l’Ascension… il fallait  

bien le temps du souffle, le temps de l’Esprit qui vient tendre la voile de nos vies et  

de celle de l’Eglise. Comme pour dire : quelque chose de nouveau commence… le  

Défenseur,  l’Esprit  de  vérité  vient  inaugurer  ce  temps  de  la  plénitude  qui,  

aujourd’hui encore, prend mille visages au cœur du monde, au cœur de nos vies.

Et cette fête de Pentecôte me semble nous donner trois raisons d’être heureux.

* HEUREUX sommes-nous, en cette fête de Pentecôte, d’accueillir le « Défenseur » 

que Jésus nous a promis et qu’il nous envoie. Celui lui qui veille sur nous ; celui  

qui nous protège contre toutes les tentations et tous les échecs. Nous n’avons rien à  

craindre, nous ne sommes pas seuls. Jésus n’avait-il pas dit, « je ne vous laisserai  

pas orphelin, je reviendrai vers vous ». « Je prierai le Père et il vous donnera un  

autre Paraclet… l’Esprit de vérité (Jn 14/18) »

Défenseur, c’est une traduction du mot grec Paraclet rapporté par St. Jean.Oui, un  

Défenseur, un  Avocat divin est avec nous, il prendra notre cause en main et nous  



protègera de tout danger et qui nous guidera vers la vérité tout entière. Avons-nous  

vraiment conscience de la chance que nous avons d’avoir au cœur de notre vie de  

baptisé et de confirmé ce Défenseur qui nous protège et qui veille sur nous si, bien  

sûr, nous le lui demandons dans la prière.

** HEUREUX sommes-nous d’accueillir l’Esprit de vérité.        

« Quand il viendra, lui, l’Esprit de vérité, il vous guidera vers la vérité tout entière »

Puissions-nous,  chacun,  nous  laisser  modeler  par  la  vérité  que  l’Esprit  vient  

imprimer en nous. Vérité dans nos relations, vérité dans nos choix et nos décisions.

Vérité  dans nos paroles et  dans nos engagements.  Vérité  qui vient transfigurer  

notre quotidien  pour nous rendre libres. 

Et, comme en complémentarité de cet Esprit de vérité, l’apôtre Paul nous a décrit  

les  autres  fruits  que produit,  que donne l’Esprit :  « amour,  joie,  paix,  patience,  

bonté, bienveillance, foi, humilité et maîtrise de soi. »    

Quel cadeau sublime !  Avons-nous conscience, là encore, de cette plénitude des  

dons de l’Esprit qui sont offerts ?

Je vous invite ,cette semaine de Pentecôte, à relire ce texte de Paul aux Galates et à  

nous  « laisser  conduire  par  l’Esprit » pour  voir  où,  dans  notre  vie,  il  y  a  

de l’amour, de la joie, de la paix… et de recevoir ces dons, non comme venant de la  

force de notre poignet mais vraiment comme un don de l’Esprit qui travaille en  

nous !

*** HEUREUX sommes-nous de rendre témoignage.

« Vous  aussi,  vous  rendrez  témoignage,  vous  qui  êtes  avec  moi  depuis  le  

commencement. »

Mission que nous confie l’Esprit Saint qui, nous transformant à son image nous  

permet de rendre témoignage en poursuivant son œuvre au cœur du monde.

Tous les confirmés de ce temps de Pentecôte savent combien, remplis du souffle de  

l’Esprit, leur vie devra crier les merveilles de Dieu et rendre témoignage de ce don  

qu’ils ont reçu comme un cadeau du Père.



Puissent l’Eglise toute entière et le monde avec elle s’engouffrer dans ce grand  

vent de Pentecôte qui vient renouveler ce qui est racorni et  réchauffer ce qui est  

refroidi.

Puissent aussi nos vies à chacun être comme remplies du souffle de l’Esprit qui  

envahit à la fois la maison et le cœur des apôtres, 50 jours après Pâques.

Puisse  notre  respiration  être  connectée  au  souffle  créateur  de  Dieu  qui  vient  

gonfler la voile de notre vie. Chacun à différents âges et à différentes étapes de  

notre vie nous avons à rendre témoignage de la vie d’un Dieu qui a du souffle et  

qui nous veut plein de souffle, plein de vie avec lui et comme lui.

« L’Esprit, ce mystérieux troisième » comme le définit Olivier Clément, théologien  

orthodoxe, ne se lassera jamais d’avoir des surprises au cœur de nos vies. 

Saurons-nous les accueillir ? Saurons-nous en être les témoins ?

Père Michel BOURRON


